
Frédéric Mayet a répondu aux questions des 5e et des 4e

La lettre du Larzac
L’actualité vue par le collège de la Cavalerie

RENCONTRE AVEC UN JOURNALISTE

Un parcours atypique

S’initier à la technique d’écriture
journalistique, découvrir le monde de la
presse et rencontrer un journaliste : ce
projet porté par Nicolas Bourgeon,
professeur documentaliste au collège du
Larzac est devenu très concret ce 12
décembre lors de la visite de Frédéric
Mayet, journaliste à Midi Libre. 
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Fort de 24 années d’expérience au sein du
quotidien local, le chef de l’agence de
Millau a répondu aux nombreuses
questions des élèves quant au traitement
de l’information et à la formation
permettant de devenir journaliste. « Mon
parcours est atypique » souligne Fréderic
Mayet « je ne suis pas allé au lycée après
la 3ème car j’ai intégré un CAP en
photographie avant de passer une
équivalence du bac pour entrer ensuite à
l’IUT Montaigne de Bordeaux ».
La venue de Frédéric Mayet a permis aux
élèves d’avoir une approche concrète du
journalisme. Une étape préalable à la
rédaction d’un article. « Les élèves doivent
maintenant écrire un article de 1000
signes sur un sujet de leur choix. Il faut
l’illustrer et respecter les techniques
d’écriture abordées en cours » a précisé
Nicolas Bourgeon. De la théorie à la
pratique, il n’y a qu’un pas à franchir pour
les collégiens.

Numéro 1

Les élèves de 5e et 4e du collège
du Larzac ont reçu la visite de
Frédéric Mayet, journaliste au
quotidien Midi Libre. C’était
l’occasion de découvrir le monde
de la presse et la technique
d’écriture journalistique.

« L’objectif est de sensibiliser les collégiens
de 5e et 4e au monde des médias et de
l’information » a indiqué le professeur.

LA RÉDACTION



Le panneau de Saint-Jean-du-Bruel est à l’envers

LES AGRICULTEURS SONT EN COLÈRE

« On marche sur la tête » 

Le phénomène a débuté fin octobre 2023.
Le mouvement est né dans le Tarn et s’est
rapidement développé dans toute la
France. Au bout d’une semaine, les auteurs
de ces actes se sont dénoncés sur la page
Facebook des Jeunes agriculteurs du Tarn
avec une courte vidéo dans laquelle ils
disent: « Et oui, c’est nous qui mettons les
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Ils veulent démontrer qu’on leur demande
de produire moins cher avec moins de
moyens. Surtout, ils ne se sentent pas
soutenus par le gouvernement. Il y a des
taxations sur le GNR (Gazole Non
Routier), le carburant de leurs tracteur.
Certains n’ont presque plus d’argent, ils
n’arrivent plus a vivre de leur travail.
Beaucoup d’agriculteurs ont des dettes.
Certains vont jusqu’à se se suicider. 

On retrouve dans plus de 10 000
communes et villages des
panneaux retournés. Le but de
l’opération est de dénoncer les
politiques agricoles nationale et
européenne. 

panneaux à l’envers ». Des milliers de
panneaux on été retournés sans
dégradation, grâce aux vis qui sont
derrière les panneaux. Les agriculteurs ont
des difficultés : les crises économiques,
crises sanitaires, ils ne connaissent pas
leurs revenus... Cette action est organisée
par la Fédération nationale des syndicats
agricoles (FNSEA) et les Jeunes
agriculteurs (JA).

Anouck  LEQUEMENER

Ruralité

Les panneaux de St Jean-du-Bruel sont à l’envers



Le viaduc de Millau enjambe le Tarn

LES VINGT ANS DU VIADUC DE MILLAU

Le pont à haubans le
plus grand du monde 

Le chantier de ce pont
autoroutier a commencé en 2001.
Il a été inauguré le 14 décembre
2004 et ouvert a la circulation le
16 décembre, mais la préparation
du projet a duré 14 ans. Il a une
envergure de 2460 mètres.
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Il a été construit par la groupe Eiffage et l’ingénieur
Michel Virlogeux, un des plus grands spécialistes des
ponts. Les plans ont été conçus par l’architecte anglais
Lord Norman Foster. Fabriqué d’abord en usine puis
assemblé sur le site, des milliers de constructeurs avec
des capacité hors du communs se sont unis pour
construire ce géant d’acier. Différents métiers ont aidé
à construire ce pont tels que le grutier, le coffreur, le
soudeur et bien d’autres encore. Constitué de sept
piles dont la plus grande s’élève a 343 mètres, ce qui
dépasse la Tour Eiffel (qui mesure 300 mètres), il
s’intègre parfaitement dans le paysage des grands
causses.

Le viaduc de Millau, ce
pont à haubans de 36 000
tonnes qui détient de
nombreux records et qui
porte l’autoroute A75,
fête ses 20 ans !

Il franchit la vallée du Tarn d’un
seul trait. Construit en béton armé
et en acier, le viaduc a permis de
développer les activités
commerciales et industrielles de la
région aveyronnaise. Il a
également fait en sorte que soient
supprimés les longs
embouteillages de Millau,
augmenté le tourisme et grandi la
réputation de la ville. Pablo DE ANGELIS

Transports



Le camion Tri-Tour à Villefranche de Panat

TRI-TOUR: LE SYDOM SENSIBILISE LES
JEUNES AVEYRONNAIS

283 kg jetés par an et
par habitant

Des personnes se déplacent en Aveyron
avec un camion contenant des
documents et il y a un jeu où il faut trier
les déchets. Ils font jouer des écoliers ou
des collégiens. Ils expliquent comment
trier  les déchets, les emballages qui
peuvent être recyclés vont dans la
poubelle jaune, les autres déchets dans
la poubelle noire, et ce qui est trop gros
va à la déchetterie. 
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Beaucoup de déchets dans la poubelle noire
sont des déchets alimentaires. Pour remédier
à cela, ils disent aux gens qu’ils peuvent
acheter un composteur. Ils disent aussi que le
verre qui n’est pas jeté dans la bonne
poubelle peut blesser les employés qui
s’occupent des poubelles.

Face a la problématique du
traitement des déchets, le
Syndicat départemental des
ordures ménagères (SYDOM) de
l’Aveyron a mis en place le Tri-
tour. 

Dans les magasins, il y a souvent des points
de collecte où on peut mettre des objets
électroniques (piles, chargeurs, ampoules),
ainsi que des vêtements, des jouets pas trop
abîmés et des cartouches d’encre
d’imprimante. Ils expliquent aussi qu’un
habitant en Aveyron jette en moyenne 283
kg de déchets par an.

Salim BOLO ROUSSEL

Environnement



Le festival a eu lieu du jeudi 3 au dimanche 6 août

RETOUR SUR “LES RÉSISTANTES” 2023

7500 personnes, 700
associations

Cet été 2023 du 03 au 06 août ont eu lieu
“les Résistantes 2023”, un rassemblement de
luttes diverses et variées. Ce festival a eu
lieu sur les terres de plusieurs fermes : Le
Cun, La Salvetat et La Surgeale. Tout a
commencé d’une idée de la Confédération
Paysanne qui était d’organiser un
événement non-violent pour lutter en dehors
des manifestations, puis sont venus s’ajouter
l’association Terres de Luttes avec Les
Faucheurs Volontaires, et des centaines de
personnes sont arrivées de toute la France
pour faire du bénévolat.
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Pourquoi créer un tel événement ? « Nous
avons organisé cette rencontre pour
prouver que nous pouvions encore nous
rassembler et créer un mouvement non-
violent », nous répond Carole. 

Cet été ont eu lieu sur le Larzac les
Résistantes, un festival organisé
par des mouvements de lutte
autour de thèmes sociaux et
environnementaux. 

Loune ENAULT

Militantisme

En 2003 avait déjà eu lieu un événement
similaire près de l’autoroute A75 ou cette
fois-ci plus de 300 000 personnes étaient
venues, ce qui était énorme. Donc ce
festival a aussi eu lieu pour fêter les 20 ans
de cet événement. L’organisation FFS
(Festivity Fight Sexism) était présente pour
aider à éviter toutes agressions sexuelles et  
prévenir tout débordement.

Les organisateurs ont
pris la décision de faire
un événement à prix libre
: «Nous nous battons
contre la hausse des prix
et contre ce
gouvernement qui nous
fait tout payer » nous dit
Carole Parodi, une des
organisatrices de ce
festival.
C’est plus de 7500 personnes qui sont
venues visiter le village associatif et profiter
des concerts et spectacles, et plus de 700
associations était présentes. 



UN MONSTRE PAS SI SACRÉ

Treize femmes ont porté
plainte 

Il s'agit d’un acteur, chanteur et producteur
réputé dangereux pour les femmes du milieu
du cinéma qui jouent dans ses films ou à ses
cotés : GÉRARD DEPARDIEU. Beaucoup
de gens savaient ce qu’il faisait subir aux
femmes mais c’est grâce à l’émission
Complément d’Enquête diffusée sur France
2 le 7 décembre 2023 que ça s’est envenimé.
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Si vous êtes victime ou témoin d’une

agression alors il faut impérativement

en parler. Le numéro d’aide aux

personnes agressées ou témoins

d’agressions :

0 800 05 95 95 

(numéro vert, gratuit et anonyme)

À la minute où vous lisez cet
article, une femme est en train de
se faire agresser, star ou simple
citoyenne. Je vais vous révéler les
personnes connues qui ont
agressé des femmes en 2023 et un
numéro à appeler pour en parler.

Il s’est fait dénoncer par treize femmes ce
qui est malheureusement énorme. Notre
violeur présumé (même s’il n’a pas été
condamné) n’a voulu répondre à aucune
interview. Il dit lui même qu’il est un
gentleman qui aime « faire la cour ». 

Camille CROS

Violences sexistes

Gérard Depardieu en train de proférer des obscénités à propos
d’une jeune fille dans l’émisson Complément d’Enquête

Mais les femmes présumées victimes de ses
agressions (maquilleuses, techniciennes ou
actrices) ont affirmé qu’il touchait leurs
parties intimes, leur poitrine ou même leurs
fesses. Il n’est pas le seul à être accusé
dans le milieu du cinéma, il y a aussi
Harvey Weinstein , Luc Besson...



LES ANNONCES DE GABRIEL ATTAL
CONCERNANT L’ÉDUCATION NATIONALE

Une intelligence artificielle
pour les classes de seconde

Le ministre Gabriel Attal, a annoncé le 5
décembre dernier qu'en 2025 le brevet des
collèges serait obligatoire pour pouvoir
passer au lycée. Celles et ceux qui n'auront
pas le brevet devront redoubler leur année
ou devront aller en classe de “prépa lycée”.
Avec cette réforme le ministre rend le
brevet obligatoire et il devient un véritable
examen pour entrer au lycée. 
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Dans sa lettre adressée aux professeurs il
dit vouloir créer trois groupes de niveau en
français et en mathématiques. Il dit aussi
vouloir remettre en place une heure trente
de mathématiques pour les élèves de 1ère.
Il prévoit de dédier une nouvelle épreuve
anticipée de mathématiques et de culture
scientifique, au baccalauréat en fin de 1ére
générale et technologique. Gabriel Attal a
aussi comme objectif de mettre une
intelligence artificielle à disposition de plus
de 200 000 élèves de 2nde. Il dit faire
tout cela pour « l'élévation du niveau de
nos élèves ».
 

Suite aux mauvais résultats de
l’enquête PISA, l’ex-ministre de
l'Éducation Nationale dit vouloir :
“une mobilisation absolue pour
l'élévation du niveau de nos élèves”,
et  “un choc des savoirs”.

Le redoublement sera maintenant décidé
par les enseignants et non plus par les
familles des élèves concernés. Ils pourront
décider du redoublement dans les écoles
de maternelle, de primaire, de collèges et
lycées.

Léna ROSA

Éducation

Le paquet de mesures annoncé en conférence de presse

Dans le prochain numéro : la suite des
aventures de Gabriel Attal à Matignon



Le  Doc’ des Sixièmes

Le buis
Le buis est une plante à petites feuilles vertes. Il fait des
petites fleurs vert-jaunes qui donnent de petites graines noires.
Originaire du bassin méditerranéen, le buis préfère les sols
calcaires riches et drainés. Il est très facile d’en faire des
boutures.

La pyrale est un papillon parasite du buis. En effet, ses chenilles
se nourrissent exclusivement du feuillage, de ses jeunes tiges et
de son son écorce lorsqu’il n’y a plus rien de vert.

Le buis ne dépasse pas 6 mètres de hauteur. Le bois, de couleur
jaune, est très dur. Très beau, une fois poli il est utilisé par les
sculpteurs. Il est aussi utilisé pour faire des haies ou
ornementations dans les jardins.

Lina HÉRAN
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Journal édité par le CDI du
collège du Larzac, en partenariat
avec la vie scolaire. Équipe
rédactionnelle : les élèves de 5e et de
4e. Documentaristes : les élèves de 6e.
Directeur de la publication : Vincent
Valette. Rédacteurs en chef et
maquette: Nicolas Bourgeon.
François-Arnaud Casalis. Invité
spécial: Frédéric Mayet, du Midi
Libre. Merci à lui pour sa venue et ses
conseils avisés.
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